
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 de agosto de 2022 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               4 de agosto de 2022 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Fustiga gobierno del estado al Congreso local por atorar legislación sobre 
despenalización del aborto 
El Congreso de Michoacán incumple con el mandato de legislar en materia de 
despenalización del aborto, acusó el Gobierno estatal. A casi un año del fallo de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la interrupción legal del embarazo, en el poder 
legislativo de esta entidad el tema no ha avanzado. Más allá de propuestas de “consultas 
populares” y debates estériles, el tema del aborto no se ha llegado a discutirse en el pleno 
del Congreso con los argumentos y criterios establecidos por la máxima tribuna del Poder 
Judicial. En voz del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la participación del Ejecutivo en 
cuanto al tema del aborto está limitada a exhortar a los diputados locales y federales a que 
atiendan el mandato en las reformas necesarias a los códigos penales que permitan 
proteger a las mujeres. 
 
Acuerda Junta 50 mil pesos al mes por diputado para subvenciones 
En un monto de 50 mil pesos por diputado al mes fue acordada este miércoles por la Junta 
de Coordinación Política del Congreso, la llamada subvención con la que se prevé que los 
legisladores paguen de manera directa a los empleados que tienen y serán dados de baja 
de la nómina de la Cámara. Con la distribución de recursos entre los diputados para que 
paguen de ahí a los empleados que consideren, el Congreso busca ahorrarse el pago del 
IMSS e ISR. No obstante, el que esos 50 mil pesos mensuales se destinen realmente a la 
contratación de personal, quedará a discreción de cada legislador. En la reunión de la Junta 
de este miércoles, sobre el cese de personal que se está realizando en la Cámara, se 
acordó que la medida permanecerá, aunque se enfocará sólo a los empleados de 
confianza. 
 
En Congreso incertidumbre de Secretarios Técnicos, ¿ahora quién legislará? 
En el proceso de bajas a personal dentro del Congreso local, la Secretaría de Finanzas 
“barre parejo”, al incluir en su listado a todo tipo de personal, incluidos los secretarios 
técnicos de las comisiones y comités, pese a que son ellos quienes tienen a cuestas el 
trabajo legislativo de la Cámara. Por no ser trabajadores del círculo de los diputados en 
turno, los secretarios técnicos han quedado al descubierto en su seguridad laboral, casi un 
cuarto de éstos, sin certidumbre acerca de si les pagarán la segunda quincena de julio que 
ya trabajaron. En Legislaturas pasadas, los secretarios técnicos de las comisiones estaban 
adscritos a la Secretaría de Servicios Parlamentarios, sin embargo, en diciembre pasado a 
la mayoría de estos se les adscribió al diputado que preside cada una de las comisiones, 
quedando así como cuota por legislador y no como estructura de la Cámara. 
 
Aún no hay denuncias contra el Congreso de Michoacán por despido de trabajadores 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Adriana Hernández 
Íñiguez, descartó que haya hasta el momento denuncias por parte de trabajadores de 
confianza, ante el presunto despido y motivo por el cual tomaron las instalaciones el pasado 
viernes, impidiéndole a los diputados realizar la sesión extraordinaria en el edificio central 
del Legislativo. Y es que días antes los empleados al servicio de los legisladores 

http://congresomich.gob.mx/junta-de-coordinacion-politica/#:~:text=La%20Junta%20representa%20la%20integraci%C3%B3n,las%20decisiones%20que%20le%20corresponden.
http://congresomich.gob.mx/junta-de-coordinacion-politica/#:~:text=La%20Junta%20representa%20la%20integraci%C3%B3n,las%20decisiones%20que%20le%20corresponden.
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denunciaron un despido masivo y advirtieron denuncias contra el Congreso, sin embargo, 
la presidenta de la Mesa, negó que haya llegado algún documento a la presidencia.  
 
Aún no dan de baja a personal contratado en 2021 en el Congreso 
Pese a que la instrucción de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado fue 
precisa: dar de baja a todo el personal contratado adicionalmente a finales del 2021, no se 
ha hecho, reconoció el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución 
Democrática Víctor Manuel Manríquez. Esto se debe a que la secretaria de Administración 
y Finanzas, Rocío Pineda Gochi, no tiene claro cuántos y quiénes son, ni dónde están y por 
eso en las plantillas que envió a cada uno de los diputados aparecen sindicalizados, de 
base y de estructura, entre los que teóricamente debían decidir de quienes prescindirían. 
Ante la inconformidad de trabajadores y de los propios diputados, la tarde de este miércoles 
nuevamente se reunieron los integrantes de la Junta de Coordinación Política y el acuerdo 
ahora es el de respetar al personal de estructura que presta sus servicios desde hace 10 o 
15 años, por lo que a partir de mañana se liberarán sus salarios correspondientes a la 
segunda quincena de julio.  
 
#Morelia Feministas Alistan Concentración En Congreso Por Derecho A Decidir 
En camino rumbo al 28´S, la Asamblea de Mujeres Michoacán prepara una manifestación 
en las inmediaciones del Congreso del Estado el próximo martes 9 de agosto, este derivado 
de las declaraciones abrumadoras sobre la consulta de los derechos sexuales y 
reproductivos de las mujeres. En redes sociales, el colectivo feminista compartió que se 
realizará una concentración por el derecho a decidir este 9 de agosto a las 4:30 de la tarde, 
esto “Por nuestro derecho a decidir”, respecto al aborto. “Sabemos que en las últimas 
semanas el Congreso del Estado de Michoacán ha dado declaraciones abrumadoras sobre 
consultar los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres y que a pesar de que la 
mayoría de lxs diputadxs en el congreso son mujeres, esto no nos asegura que nuestros 
derechos y nuestras voces sean defendidas y escuchadas. Por eso es importante salir a 
las calles y visibilizar que en el Congreso del Estado se legisla desde el privilegio el 
machismo y el patriarcado.”  
 
El de Michoacán, uno de los congresos más caros del país 
El Congreso de Michoacán se encuentra entre los tres parlamentos más costosos del país, 
según un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). El estudio realizado 
por la citada institución, revela que, para este 2022, el presupuesto de los 32 congresos 
locales asciende a 13 mil 900 millones de pesos, cifra que representa 0.3 por ciento menos 
que el presupuesto del año anterior. El IMCO señala que, el Congreso con mayor 
presupuesto es el de la Ciudad de México, con mil 600 millones de pesos; seguidamente 
del Estado de México con 953 millones de pesos; y, Michoacán en tercera posición con 934 
millones de pesos. 
 
Boletines: 
 
Unión, trabajo y valores que representan al PAN Michoacán prevalecen y se 
fortalecen: Lariza Pérez 
 
Fanny Arreola participó en campaña de reforestación en San Juan Nuevo 
Parangaricutiro 
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Mónica Valdez apoya familias del Distrito de Zacapu con programa Vivienda Digna 
 
Julieta Gallardo entrega apoyos a productores de lenteja en Huaniqueo 
 
Bono demográfico es oportunidad para un desarrollo incluyente en el futuro: Gloria 
Tapia 
 
Fortalecimiento turístico está condicionado a resultados en materia de seguridad: 
Víctor Manríquez 
 
Inclusión educativa debe ser una realidad para zonas rurales e indígenas: Víctor 
Zurita 
 
 

POLÍTICA 
 
 
PES analizará denuncia jurídica contra Morena, por intento de compra de liderazgos: 
dirigente 
El Partido Encuentro Solidario Michoacán anunció que analizará en el seno de su comité, 
interponer una denuncia contra el partido Morena, por el intento de compra y cooptación de 
los liderazgos del PES, lo cual se exacerbó en las pasadas elecciones internas del partido 
guinda. Ello lo aseguró el dirigente del PES Michoacán,  Eder López,  quien acentuó que 
los más de 2 millones de nuevos militantes que presume Morena a nivel nacional, fueron 
resultado de la carga de los gobiernos estatales y del Gobierno Federal. Y así, señaló como 
reprobable y que no puede ser motivo de celebración el condicionamiento del voto que se 
vivió en las elecciones internas de Morena en la entidad y en todo el país. 
 
PES Michoacán, se suma a la prohibición de las corrida de toros 
Ahora, el Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, anunció su próximo trabajo para 
lograr que en la entidad se prohíba las corridas de toros. Y es que el presidente del partido, 
Eder López García, recordó que como organización están a favor de la vida, incluyendo la 
vida se los animales, por lo que lucharán ahora para prohibir la matanza de toros. “Es un 
tema que queremos entrarle, sin duda creemos que todas las vidas se debe de respetar, 
somos un partido provida y la vida de los animales se debe de respetar, desde la dignidad, 
hasta el hecho que pueda vivir”, explicó.  
 
Del PVEM a MC, ahora Guzmán Ábrego le brinca al PES  
El exdirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), después de Movimiento 
Ciudadano (MC), Arturo Guzmán Ábrego, ahora se integra a las filas del Partido Encuentro 
Solidario (PES) Michoacán, un partido de ultraderecha. En rueda de prensa, el también 
exdiputado del PVEM fue presentado por el dirigente del PES como “asesor” del partido 
morado, con cuyo proyecto dijo coincidir y estar comprometido, y reviró los 
cuestionamientos de la prensa al afirmar no es un cadáver político y tampoco un chapulín, 
porque no está buscando chamba. “Estoy más vivo que nunca, aunque llevo seis años sin 
actividad política, he seguido trabajando en materia medioambiental, de eso hay mucha 
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gente que puede dar cuenta. El chapulín es el que va de una posición a otra en busca de 
un beneficio personal, y no es mi caso; yo estoy aquí sin ser chapulín”, dijo. 
 
PRD aun debe 6.3 mdp del periodo electoral pasado, admite dirigente 
El Partido de la Revolución Democrática en Michoacán aún debe 6.3 millones de pesos de 
diversos servicios del periodo electoral pasado, admitió el dirigente estatal del Sol Azteca, 
Octavio Ocampo Córdova. «Ya se va a pagar una multa del ejercicio fiscal 2020 de 2.5 
millones de pesos y ha dificultado la parte económica, además aún están los 6.3 millones 
de pesos de deudas de la elección» , dijo. De este modo, señaló que hoy se analizará en 
el seno del Comité Estatal el destino del pago de esos más de 6 millones de pesos de 
deudas. 
 
PRD Michoacán, no está en crisis económica: Octavio Ocampo 
Pese a las multas que se han arrastrado en los últimos años por parte del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, líder de los perredistas en la 
entidad negó una crisis interna en el tema económico, dijo que van cumpliendo con los 
compromisos. “Hemos sido muy transparentes atraviesa una dificultad por la reducción de 
prerrogativas”, explicó. En conferencia de prensa, Ocampo Córdova, indicó que están 
también pagando una multa que fue aplicada en el ejercicio fiscal 2020, la cual se va 
liquidando poco a poco. 
 
Nada le impide a Silvano aspirar a la candidatura presidencial: PRD 
Para la dirigencia estatal del PRD no hay nada que le impida al ex gobernador Silvano 
Aureoles aspirar a la candidatura presidencial para el 2024. El líder estatal del sol azteca, 
Octavio Ocampo aseguró que es un derecho ciudadano y político de Aureoles y que puede 
ejercer con toda libertad. En conferencia de prensa rechazó que se trate de una actitud 
cínica o de una estrategia política ante la aparición pública y reunión con diferentes 
personajes de la vida pública y política del estado y del país. Aseguró que simplemente el 
ex mandatario estatal está haciendo política. 
 
Movimiento Ciudadano vigilará que se cumpla con el Plan de Desarrollo Integral 
de Michoacán 
El Dirigente Estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, aseguró que 
desde este instituto político se vigilará que el Plan de Desarrollo Integral propuesto por 
el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se cumpla a cabalidad ya que 
fue el ejecutivo estatal quien "puso la vara" con la que serán medidos. En conferencia de 
prensa, Toño Carreño sostuvo que las distintas carteras del partido estarán pendientes de 
los trabajos a los que se comprometió el Gobernador, principalmente en cuanto 
a seguridad, equidad de género y pueblos originarios. 
 
Necesario, empatar Presupuesto 2023 con plan estatal de desarrollo: MC  
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) advirtió que realizará un seguimiento 
pormenorizado, para medir el cumplimiento de las propuestas contenidas en el Plan Integral 
de Desarrollo 2021-2027 que, a su decir, debe considerarse en la proyección presupuestal 
de 2023. En rueda de prensa, el presidente de MC en Michoacán, Antonio Carreño, señaló 
que los proyectos del Plan Integral de Desarrollo, presentado el lunes de esta semana por 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, tendrían que verse reflejados en el Presupuesto de 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133247-nada-le-impide-a-silvano-aspirar-a-la-candidatura-presidencial-prd.html
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Egresos de 2023. “Ellos solitos se ponen la vara, y con esa estima habremos de evaluarlos 
los ciudadanos. (…)  
 
“Las mujeres abortan el fascismo”; con manta en El Lobo en Tarímbaro exigen al PT 
la renuncia de Baltazar Gaona 
Ante las iniciativas y declaraciones del diputado Baltazar Gaona en el Congreso de 
Michoacán, manifestantes dejaron una manta con el mensaje “las mujeres abortan el 
fascismo” en la escultura de El Lobo, en Tarímbaro. Alrededor de las 16:00 horas de este 
miércoles, elementos de la Guardia Civil de la entidad localizaron una manta, además de 
iconoclasia en el monumento en honor al ex presidente municipal Baltazar Gaona. “Aborto 
legal seguro y gratuito, patada feminista en la boca del machista”, era otro de los mensajes 
que se podrían apreciar en dicho espacio. 
 
No descarta PT postular algunas candidaturas sin Morena para 2024  
El Partido del Trabajo (PT) podría contender solo en algunos municipios y distritos para 
2024 en Michoacán, separado de la coalición Juntos haremos historia, que integra con 
Morena, su máximo aliado. En entrevista con Quadratín, el dirigente estatal del PT, 
Reginaldo Sandoval, dijo que, aunque en materia de alianzas políticas la incertidumbre es 
el único ingrediente que nunca falta, no descartan la posibilidad de postular candidatos por 
su cuenta. Reginaldo Sandoval subrayó que el PT no podría ir con el PRI en 2024, como 
llegó a verse en procesos electorales anteriores en algunos municipios, pues aseguró que 
la coyuntura ha cambiado y actualmente nadie votaría por el partido tricolor.  
 

 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Gobierno estatal firma convenios para fortalecer economía y turismo 
El gobernador michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, realizó la formalización de alianzas 
con la Asociación Michoacana de Distribuidores de Automóviles, Banbajío, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCEEM), la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y 
el Fideicomiso del Impulso y Desarrollo para el Estado de Michoacán (Fidemich), para 
fortalecer la economía y el sector turístico. A su vez, el CCEEM, Canaco y Fidemich 
firmaron las escrituras de las instalaciones del Centro de Negocios de Michoacán (que se 
ubica en el complejo de Tres Marías), para la donación del predio al Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) y el traslado de las oficinas administrativas centrales. 
 
Tiene la FGR 15 denuncias contra Silvano: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, manifestó que serán las autoridades competentes 
las que se hagan cargo de las denuncias presentadas contra el Gobernador anterior por el 
presunto desvío y mal manejo de recursos públicos. “Nosotros seguimos trabajando para 
solucionar la situación que nos dejaron”, indicó el mandatario. En la conferencia de prensa, 
Ramírez Bedolla eludió ahondar en las declaraciones del exgobernador Silvano Aureoles, 
quien en Huandacareo afirmó que no se ha sido notificado de ninguna denuncia en su 
contra. El morenista evitó polemizar sobre su antecesor, pero ironizó ante la reportera que 
hasta sin equipo de primera división dejaron a Michoacán, en alusión al Gobierno silvanista. 
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Emiten convocatoria para definición de notarios 
Una nueva convocatoria para la definición de notarios en el Estado, fue emitida esta semana 
por la Secretaría de Gobierno del Estado, esto a fin de que los interesados puedan realizar 
los exámenes teórico y práctico previstos por Ley. En dicho examen podrán participar 
quienes hayan tomado y aprobado el curso de práctica y actualización notarial, impartido 
por el Colegio de Notarios del Estado. La convocatoria fue publicada el lunes en el Periódico 
Oficial del Estado, y en ella se establece que los exámenes serán aplicados a partir de las 
9:00 horas de mañana jueves cuatro de agosto, en el Centro de Convenciones de Morelia. 
 
Antes de Navidad entregarán distribuidor vial salida a Salamanca: SCOP 
A dos años y 6 meses del arranque de su construcción, la obra del distribuidor vial de salida 
a Salamanca se encuentra paralizada, debido a la recisión del contrato a la empresa que lo 
edificaba, por el atraso reportado. Sin embargo, el titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), José Zavala Nolasco, aseguró que antes de 
que llegue la Navidad de este 2022, estará listo para ser entregado. El funcionario estatal, 
informó en entrevista que el pasado lunes 01 de agosto se le entregó a la empresa el 
citatorio para que sea este viernes 05 de agosto, cuando se les haga entrega del documento 
de recisión de su contrato, hecho por el cual, ya no se ven hombres trabajando en la obra 
de la salida a Salamanca, ubicada al norte de la ciudad capital. 
 

 
MORELIA 

 
 
Instala Alfonso Martínez, Junta de Gobierno del Consejo Ciudadano del Municipio de 
Morelia 
Con la finalidad de dar cumplimiento al Artículo Sexto transitorio del Acuerdo de Creación 
del Consejo Ciudadano del Municipio de Morelia, este miércoles, durante una sesión virtual, 
el presidente Alfonso Martínez Alcázar, quien preside la Junta de Gobierno de dicho 
organismo, tomó protesta a los miembros que lo conforman. Los integrantes son: la Síndica 
Municipal, Susan Melissa Vásquez Pérez; la Regidora Coordinadora de la Comisión de 
Educación, Cultura, Turismo, Ciencia Tecnología e Innovación, Jessica Raquel Cruz Farías, 
como Vocal; el Regidor Coordinador de la Comisión de Salud, Desarrollo Social, Juventud 
y Deporte; Rodrigo Luengo Salivie, como Vocal; la Contralora Municipal, María del Carmen 
López Herrejón y, Gerónimo Color Gasca, quien fungirá como secretario Técnico de esta 
Junta. 
 
Alfonso Martínez pone en marcha otro pozo de agua que abastecerá a colonos de 
Lomas de la Aldea 
 «Un compromiso de mi administración es que Morelia tenga bien conectada la red de agua 
potable para que muchas familias puedan tener este servicio, por eso, estamos haciendo 
acciones importantes para resolver esta problemática en muchas colonias; pronto vamos a 
dar a conocer un proyecto que atenderá esta situación de miles de morelianas y 
morelianos», anunció el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Al respecto dijo 
que se está trabajando en dicho proyecto, cuantificando y viendo de dónde se sacará el 
recurso, «en esta administración vamos a hacer obras que nos ayuden a garantizar agua 
en muchos años. No pensamos a corto plazo, lo planeamos a futuro porque yo soy 

https://scop.michoacan.gob.mx/
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moreliano, me interesa mi ciudad, aquí voy a seguir viviendo y voy a trabajar no solamente 
por los tres años que dura mi administración” expresó el alcalde. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán registra 703 contagios de COVID-19; suman mil 486 casos en tres días 
 En el último día, Michoacán registró 703 casos nuevos de COVID-19 distribuidos en 65 
municipios, además de 11 casos foráneos, de acuerdo con el informe epidemiológico de 
este miércoles actualizado por la Secretaría de Salud. Morelia encabeza la lista de 
municipios con casos nuevos, con 291 habitantes positivos al virus SARS-CoV-2, seguido 
por Lázaro Cárdenas, con 47; Zitácuaro, con 41; Uruapan, con 39; La Piedad, con 24; 
Pátzcuaro, con 20; Zamora, con 18; Senguio, con 14; Tangamandapio, con 12; Maravatío, 
con 11; y Apatzingán y José Sixto Verduzco, con 10 cada uno, principalmente. Este 
miércoles las autoridades sanitarias reportaron 2 muertes “extemporáneas” por COVID-19 
en Coalcomán, ambas ocurridas en fechas anteriores, pero hasta ahora se notifican y se 
incluyen al conteo total de fallecimientos por la epidemia, que ya va en 8 mil 652. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Pago de retroactivo llegará la primera quincena de agosto: SEE 
Al asegurar que a la fecha la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), no tiene ningún 
adeudo con el magisterio michoacano, la titular de la dependencia, Yarabí Ávila González, 
aseguró que el pago del retroactivo que reclaman los maestros llegará la primera quincena 
de agosto. “No tenemos ningún adeudo, llevamos al corriente todos los pagos y no se le 
debe a ningún maestro, los pagos de los retroactivos llegan en la quincena 15, que es la 
quincena del 15 de agosto”, expresó la funcionaria estatal. 
 
Se sancionará a directivos que condicionen a estudiantes a portar uniforme o pago 
de cuotas: SEE 
Se estará sancionado a los directivos que condicionen ingreso de alumnos a las escuelas 
por no portar el uniforme o por un tema de pago de cuotas voluntarias, señaló Yarabí Ávila 
González, secretaria de Educación. En entrevista, señaló que no es obligatorio el que los 
menores cumplan con un tema de uniforme obligatorio, motivo por el cual han estado 
enviando una circular donde dan las indicaciones e instrucciones de acuerdo a la normativa 
a los directores, para que no se condicione la entrada a los menores. 
 
Van 2 mil aspirantes por un lugar en segunda convocatoria de UMSNH 
Aproximadamente 2 mil aspirantes estarán presentando este miércoles el examen a la 
segunda convocatoria de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
dio a conocer en entrevista con medios el rector, Raúl Cardenas Navarro. La 
Universidad ofreció 5 mil espacios en esta segunda convocatoria, aunque el funcionario dijo 
que dicha cifra era la última que se tenía, sin embargo, la calificó como "afluencia 
importante". De acuerdo al rector, en Uruapan y Ciudad Hidalgo para la carrera 
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de psicología, y Salud Pública en Morelia se aplicará Ceneval y el resto de carreras 
es examen EXAUM; los resultados se publicarán el 13 de agosto del presente año. 
 
No habrá uniformes ni zapatos escolares gratuitos, informó SEE 
Debido a irregularidades en el manejo de los recursos económicos al interior de la 
Secretaría de Educación en Michoacán (SEE), no será posible entregar de manera gratuita 
uniformes y zapatos escolares, así lo dio a conocer la titular de la dependencia, Yarabí Ávila 
González. Añadió que la mayoría del recurso económico que ejerce la instancia estatal se 
va en pagar capitulo mil que sin salarios de los trabajadores de la educación;  por ello, 
consideró que urge el ordenamiento de las finanzas al interior de la dependencia para 
optimizar el recurso y, en otro momento, entregar otro tipo de apoyos a  beneficios los 
estudiantes de escuelas públicas. 
 
CNTE sección XVIII sin oficinas en Michoacán: Gamaliel Guzmán 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, se quedó sin 
oficinas para poder atender los diversos temas administrativos sindicales,  tras poco más 
de 6 meses de ocupar las instalaciones de los salones de Pensiones Civiles del Estado 
tuvieron que entregar el espacio, informó Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la 
CNTE.       Es a través de rifas semestrales que la denominada ala democrática obtiene 
recursos económicos para poder solventar rentas y pago de servicios diversos de los 
predios que llegan a ocupar.  
 
Sindicatos en educación siempre buscarán un “pero” para causar un caos en el 
estado: SEE 
La secretaria de educación en Michoacán, Yarabí Ávila González, aclaró que el retroactivo 
“adeudado”, por el que la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (CNTE) se manifestará el próximo lunes, está programado para pagarse el 
próximo 15 de agosto. En entrevista, la titular resaltó que muchos maestros saben en qué 
fecha se paga, por lo que consideró que las expresiones sindicales siempre tendrán un 
“pero” para seguir generando caos en el estado. 
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Asesinan a periodista Ernesto Méndez, en Guanajuato 
Hombres armados perpetraron un ataque armado en un restaurante de la ciudad de 
Guanajuato, en el que murió el empresario y periodista Ernesto Méndez, junto a otras 
personas. La noche del martes, aproximadamente a las 23:00 horas, el profesionista 
atendía un bar, propiedad de su familia, ubicado sobre la avenida Ferrocarril del municipio 
de San Luis de la Paz. Hasta ese lugar ingresó un comando que lanzó diversos disparos 
en contra de Ernesto Méndez y algunos comensales. 
 
Reconoce CEDH que legalización de Guardias Comunitarias brinda certidumbre en 
su actuar 
Para la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), la reciente legalización de las 
Rondas Comunitarias en Michoacán, como cuerpos de seguridad, dará certidumbre en su 
actuar; y, coadyuvará a garantizar el derecho a la seguridad de la ciudadanía, en aquellas 
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comunidades que han transitado al autogobierno. A partir de la adición de la fracción III al 
artículo 104 de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán de Ocampo, 
las kuarichas, rondas y rondines comunales, o sus equivalentes serán consideradas como 
cuerpos de seguridad comunal en las poblaciones indígenas que hayan determinado su 
autogobierno. 
 
Coahuayana: ciudad de desplazados, ahora, casi albergue 
En los límites de Michoacán y Colima, la cabecera municipal de Coahuayana es 
prácticamente un albergue para personas desplazadas por la violencia; en casas y cuartos 
en renta viven aproximadamente 300 personas procedentes principalmente de Aquila, 
también de Coalcomán y de Colima; son familias enteras que tuvieron que salir de sus 
casas por la violencia del crimen organizado. Cuando comenzó en el 2013 en tierra caliente 
el movimiento de autodefensas contra el cartel de los Caballeros Templarios, la “onda 
expansiva” llegó hasta la costa; Aquila y Coahuayana se levantaron contra los que 
“oprimían y extorsionaban” a las poblaciones en el lugar.  
 
Encuentran fosa clandestina con 11 cuerpos, en Uruapan 
Los cuerpos de once personas fueron localizados este lunes en un predio ubicado entre los 
municipios de Uruapan y Ziracuaretiro. Al medio día de este miércoles, una llamada 
anónima alertó sobre el hallazgo de un cadáver semienterrado en una huerta de aguacate 
ubicada en un lugar conocido como “El Llanito”, a 15 kilómetros de la comunidad indígena 
de Caltzontzin, en Uruapan. Médicos y peritos de la Unidad Especializada en la Escena del 
Crimen, iniciaron las investigaciones y comenzaron las labores para extraer el cuerpo, pero 
al remover la tierra, se percataron de la existencia de más restos humanos. 
 
Sacerdote michoacano denuncia amenazas de grupo armado 
El sacerdote michoacano José Luis Segura Barragán, responsable de la Vicaría Fija del 
Sagrado Corazón de Jesús en La Loma, Jalisco, perteneciente a la Diócesis de Apatzingán, 
denunció amenazas por parte de un grupo armado que irrumpió en la capilla donde oficia 
misa. En una carta dirigida al fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero y al 
fiscal de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruiz, el religioso expuso que el pasado viernes 22 
de julio, durante la homilía de las 13:00 horas, un grupo de aproximadamente nueve jóvenes 
armados ingresó a la capilla de Zipoco, municipio de Santa María del Oro, un pueblo de 93 
habitantes y a donde se llega por caminos de terracería tras un viaje de varias horas. 
 
Se enfrentan Guardia Civil y hombres armados en Zamora 
Elementos de la Guardia Civil y hombres armados sostuvieron un enfrentamiento a balazos 
en la comunidad de Aquiles Serdán (Santiaguillo), en el Cerro de la Laderita. El incidente 
ocurrió cerca del mediodía cuando los oficiales realizaban recorridos de vigilancia en esa 
localidad y en la calle Corregidora fueron atacados a balazos, de acuerdo con reportes 
locales. Los uniformados respondieron a la agresión y luego se dio una persecución por la 
calle Hidalgo, a la altura del Lienzo Charro, lugar donde los atacantes escaparon. 
 
Denuncian al menos 6 casos de intentos de moches en obra pública de Michoacán 
Al menos 6 casos de intentos de moches en obra pública se han detectado en los últimos 
cuatro meses en el estado de Michoacán. José Zavala Nolasco, titular de la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del estado, denunció que desde abril a la fecha, 
personajes que se ostentan como funcionarios públicos “han llamado a su nombre” para 
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ofrecer fallos de obra a cambio de recursos. El funcionario estatal reconoció que al interior 
de la dependencia también se registraron casos, por lo que se cesó al menos a 1 funcionario 
de la dependencia encargada de la ejecución de obra pública. 
 
Legalización de kuarichas da certidumbre y abona a la seguridad pública: CEDH 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), avaló la reciente legalización de 
las kuarichas o rondas comunitarias en Michoacán, toda vez que, consideró, es un proceso 
que da certidumbre y abona a la seguridad pública del estado. La legalización, indicó en 
comunicado, dará certidumbre en el actuar de las rondas y, coadyuvará a garantizar el 
derecho a la seguridad de la ciudadanía, en aquellas comunidades que han transitado al 
autogobierno.A partir de la adición de la fracción III al artículo 104 de la Ley del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública de Michoacán de Ocampo, las kuarichas, rondas y rondines 
comunales, o sus equivalentes serán consideradas como cuerpos de seguridad comunal 
en las poblaciones indígenas que hayan determinado su autogobierno. 
 


